

VAPORES-CORREOS DE LAS MENSAGERIAS MARITIMAS.—Saldrán de Manila para MANILA los días 10 y 24 de diciembre. Se venden los billetes en la agencia J. Debuc, Alcalá, 51.

VEASE EL ANUNCIO DEL BAZAR de la Union.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publica hoy ningun decreto ni disposicion de interes general.

Con fecha 1.º del actual hace saber la direccion de Sanidad que habiendo desparecido el cólera-morbo de Hernosand (Suecia), quedan limpias las procedencias de dicho puerto desde 26 de octubre ultimo, con sequicion á lo prevenido en el art. 40 reformado de la ley de Sanidad.

La direccion de Instruccion pública ha destinado la coleccion de libros números 207 que ha de servir de base á una biblioteca popular á la escuela de Instruccion primaria que dirige en Brea (Sevilla) D. Manuel Rodriguez y Gonzalez.

La diputacion provincial de Madrid abre licitacion pública para contratar el suministro de judias con destino á los establecimientos provinciales de beneficencia de esta corte, cuyo consumo en un año se calcula en 47929 kilogramos, y bajo el tipo de 39 céntimos de peseta el kilogramo. La subasta se verificará el 23 del corriente, á las dos de la tarde, en el palacio de la diputacion, plaza de Santiago.

En el mismo día tendrán lugar otras dos subastas para el suministro de carbon vegetal con destino al hospital de San Juan de Dios, Hospicio y colegio de Desamparados de esta corte, cuyo consumo en un año se calcula en 129608 kilogramos, y para el de patatas, calculado en 126646.

La temperatura de Madrid fué ayer de 6.7 grados en su maximum y 3.1 en su minimum.

Segun los partes recibidos, ayer llovió en Badajoz, Bilbao, Gerona, Huesca, Leon, Palencia, Zamora y Zaragoza.

Durante el último septenario, las enfermedades reinantes no presentaron variacion alguna respecto de las observadas en el anterior. Segun el *Siglo médico*, siguen las afecciones catarrales é inflamatorias, predominando entre ellas las toses, los corizas, las calenturas de esta índole, los catarros laríngeos, bronquiales, pulmonares y vejicales, particularmente en los ancianos y valedurios. Se han observado bastantes artritis y miositis, dolores nerviosos, anginas, y alguna que otra pleuresía y pulmonía más ó menos grave. El número de las defunciones se ha aumentado, porque muchas de las enfermedades de los órganos contenidos en la cavidad torácica han terminado en la muerte con más ó ménos rapidez.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros de Madrid 2.5065 rs. depositados por 737 individuos, de los cuales 638 fueron nuevos imponentes, y se devolvieron 880.302 á petición de 41 interesados.

El día 9 del corriente mes, á las doce de la mañana, tendrá efecto en la sala de juntas de la deuda el sorteo para la amortizacion de 370 acciones de carreteras de á 2000 rs., de las que por valor de 32.678.000 se emitieron en virtud de la autorizacion concedida en la ley de 28 de julio de 1853.

El día 11 se verificará el sorteo para la amortizacion de 390 obligaciones especiales del ferro-carril de Alar á Santander, de las que existen en circulacion.

El 21 tendrá lugar otro para la amortizacion que corresponde hacer en el presente año de obligaciones generales del Estado por ferro-carriles de 2000 y 20000 rs.

En el Hospicio de Madrid habia al finalizar el mes de octubre 1403 acogidos; ingresaron en noviembre 16, fueron baja 12, falleció 1, y quedaban en fin de noviembre 1389. El importe de las limosnas y donativos ascendió en dicho mes á 6026 pesetas 17 céntimos.

La asociacion de señoras Concepcionistas, instalada definitivamente en Chamberí, calle de D. Juan de Austria núm. 4, se abrirá modestamente al público el día 8 del corriente, festividad de la Purísima Concepcion, titular y patrona de la asociacion.

El acto comenzará en la iglesia de Chamberí á las nueve y media de la mañana, celebrándose una misa, en la cual comulgarán las señoras asociadas. En seguida, y ya en el establecimiento, explicará el fundador en breves palabras el objeto de la asociacion. Luego serán investidas la superiora y la rectora de la casa central con las insignias de mando adoptadas por la asociacion, y reconocidas por sus súbditas.

Acto continuo se servirá un frugal desayuno á las pobres que en nombre de Nuestro Señor Jesucristo, tomarán posesion de la casa.

En el mismo local están establecidas las oficinas y la direccion. La correspondencia se remitirá al señor director de la misma.

El primer domingo del próximo enero empezará á publicarse en esta corte una revista semanal titulada *La Reforma legislativa* dedicada especialmente al estudio de los ramos del registro de la Propiedad, del registro del estado civil y de la fé pública. La redaccion la constituyen los Sres. Oliver, Arias, Escosura, Manrique y Luque, cuyos señores ingresaron todos por oposicion en la direccion general de los Registros.

En 31 de octubre resultaban existentes en la casa Inclusa de Madrid, 95 acogidos dentro del establecimiento y 6329 fuera del mismo. Ingresaron durante el mes de noviembre 193; fueron remitidos á Desamparados 8, al colegio de la Paz 9, entregados á sus padres 19, fallecieron fuera del establecimiento 66, dentro del mismo 108. Quedaban en fin de noviembre 6407, de estos, dentro de la casa 120, y fuera 6287.

En el colegio de la Paz, el número de acogidos, en igual fecha, era de 286.

SEGUNDA EDICION.

Esta noche celebra el distinguido cuerpo de artillería los días de Santa Bárbara, con un gran banquete de más de 50 cubiertos de jefes y oficiales, en el tan acreditado y ya de moda café Europeo de la calle de Sevilla.

En el ateneo Científico y literario esplica esta noche á las ocho el Sr. Barbary, sobre «Telegrafía y su historia»; á las nueve el Sr. Blanco Fernandez so-

bre «Cuestiones sociales»; y á las diez el Sr. Fernandez Jimenez, sobre los «Orígenes de Roma».

Mañana á las nueve explicará el señor Gayte sobre «Idioma francés»; á la misma hora el señor vizeconde del Ponton, sobre la «Libertad política en Inglaterra»; y á las diez el Sr. Rossell se ocupará de la «Historia de la imprenta».

El miércoles á las ocho el Sr. Villaseñor tratará sobre «Taquigrafía»; á las nueve el Sr. Alzugaray se ocupará de la «Intervencion del pueblo en el gobierno del Estado»; y á las diez señor Fernandez Gonzalez continuará sus explicaciones sobre la «Historia literaria de los árabes españoles».

Acaba de ponerse en circulacion el almanaque que la *Revista de Instruccion y Recreo*, que dirige D. Carlos Frontera, titulada *Los niños*, regala á sus suscritores. Contiene artículos y poesías de notables escritores, doce oraciones por don Antonio Arnao, y una comedia titulada *El año nuevo*, escrita por el director de dicha publicacion, para que la puedan representar los niños en estas próximas Pascuas. Este almanaque no se pondrá á la venta, y solo lo obtendrán los suscritores á *Los niños*.

Segun tenemos entendido, ha presentado el Sr. Triviño, dentista de esta corte, una ilustrada Memoria acompañada de varios documentos en la academia de Medicina, para dilucidar la cuestion entre dicho señor y D. Carlos Federico Koth acerca de los buenos ó malos resultados del caucho colorado; demostrando en ella de un modo evidente, que son perjudiciales las fatales consecuencias que puede producir su uso.

Segun nos escribieron de Sevilla, está haciendo las delicias de aquel público la preciosa zarzuela *El diablo las carga*, admirablemente desempeñada por las señoras Santa María y Cuarenta y los señores Sanz y Fernandez. El Sr. Sanz, que sigue siendo el primero de nuestros tenores lírico-dramáticos, es llamado á la escena todas las noches en compañía de la Sra. Cuarenta, después del duo del segundo acto de la referida obra.

D. José Joaquín Ribó, autor de la *Historia de los voluntarios cubanos*, cuyas primeras entregas han salido á luz, pien-

sa trasladarse á la isla de Cuba á fin de recoger los datos que le faltan para terminar su libro, dando con su presencia en aquel país, las gracias á los dignos voluntarios cubanos, que sabemos han empezado á recoger con entusiasmo el nuevo libro de nuestro amigo, cuyas primeras páginas están impregnadas del más acendrado amor á la absoluta integridad del territorio español y de profunda gratitud á todos los leales que en Cuba sostienen la causa nacional.

Hemos tenido ocasion de ver el elegante gabinete de tratamiento y curacion de enfermedades de la matriz, que el distinguido doctor en medicina don Carlos Montemar, médico de cámara de S. M., ha establecido en la calle del Prado, núm. 12, 3.º Los profundos conocimientos que dicho señor ha mostrado, tanto como médico de los hospitales militares de Madrid y Sevilla, cuanto como director de los célebres baños minerales de Chiclana, nos dispensan de todo elogio; pero no podemos menos de asegurar que su gabinete especialista llamará tanto la atencion, como la ha llamado diez años en Sevilla, donde ha hecho curas extraordinarias.

Tenemos algunos pormenores suministrados por un testigo ocular, del descarrilamiento sufrido en la noche del 1.º del corriente por el tren-correo de Andalucía, de que ayer dimos cuenta.

El suceso ocurrió á las diez de la noche, entre Santa Elena y Ventas de Cárdenas, kilómetro 474, en la entrada del túnel núm. 5, y ocasionado por el descarrilamiento de una piedra de enorme magnitud que cayó en medio de la vía.

Afortunadamente los maquinistas y guarda-frenos estuvieron muy á tiempo, pero no tanto que pudiesen impedir el descarrilamiento de las dos máquinas que el tren traía.

Felizmente no ha habido desgracias que lamentar, exceptuando al fogonero Domingo Gonzalez, que, hallándose echando carbon, le fué cogido el pie izquierdo por una chapa, que le causó una herida de grandes dimensiones, con fractura de los huesos, por lo que dos facultativos que en el tren venian afirman que no quedaba otro remedio que amputar la pierna por su tercio inferior.

Merece especial mencion el dignísimo eclesiástico D. Francisco Lara,

Valentina y ni una sola vez volvió á pronunciar este nombre.

Como todos los hombres que habiendo trabajado mucho, necesitan un ejercicio, una actividad constante, Gaston estaba embebido en su nueva empresa. La fábrica estaba en pérdidas cuando él la había tomado y se había jurado que la haría beneficiosa y productiva para el país. Habíase asociado á un ingeniero joven, inteligente, y gracias á las rápidas mejoras por él planteadas iban llegando á equilibrar los gastos con los ingresos.

—Gastaremos este año—decía alegremente Gaston,—pero el próximo, ganaremos veinte mil francos.

—El año próximo! Era demasiado contar.

Cinco días después de la partida de Raul, Gaston se sintió repentinamente indispuerto.

Sentía vértigos tales, que permanecer en pie le era enteramente imposible.

—Ya, ya conozco esto,—esclamó.—En Rio-Janeiro lo padecía con mucha frecuencia. Un par de horas de sueño y me curaré. Voy á acostarme y que me despierten para comer.

Cuando fueron á comer y subieron á avisarle, estaba muy lejos de encontrarse mejor. Tenía un dolor de cabeza terrible, sus sienes latían con violencia y su garganta tenía una opresion, una sequedad intolerables. Había más, su lengua no obedecía á su pensamiento y al querer decir una cosa pronunciaba otra como acontece en los casos de alelamiento. Por fin sus músculos estaban todos contraídos y con grandísimos esfuerzos podía abrir ó cerrar la boca.

Luis que se había apresurado á subir junto á su hermano, quiso enviar al punto por un médico; pero Gaston se opuso exclamando:

—¿Para qué? Tu médico me ordenará breves que me pondrán peor, mientras que yo conozco el remedio de mi mal.

Y ordenó á Manuel, su criado, un español ya de edad, que tenía á su servicio hacia mucho tiempo, que le preparase una limonada.

Al día siguiente, en efecto, Gaston pareció estar mejor; levantóse, almorzó con buen apetito; pero á la misma hora los dolores reaparecieron con mayor violencia y Luis sin consultar á Gaston envió á buscar un médico á la ciudad.

Ere el Dr. C., que merced á unas curas que había hecho en Aguas

Buenas, tenía una reputacion casi europea.

El doctor dijo que no era nada, y dispuso algunas fricciones, en las que debían mezclarse un átomo de morfina, prescribiendo tambien el uso de la Valeriana; pero por la noche, ser á las tres, el aspecto de la enfermedad cambió bruscamente, y el mal de la cabeza desapareció, dando lugar á dolores en todo el cuerpo, tan agudos que el enfermo se retorcia con desesperacion y no encontraba colocacion en el lecho.

Cuando el doctor volvió por la mañana pareció sorprendido de aquel repentino cambio, y casi desconcertado.

Preguntó si para calmar los dolores no habían exagerado la dosis de morfina; y Manuel que había dado por sí mismo las fricciones, dijo que no.

Entonces prescribió sangrias, sulfato de quinina en gran dosis y se retiró, diciendo que volvería al día siguiente.

Gaston entonces, merced á un violento esfuerzo, sentóse en el lecho y mandó á buscar á uno de sus amigos, que era abogado.

—¿Para qué?—preguntó Luis vivamente.

—Porque tengo necesidad de sus consejos; no nos hagamos ilusiones, yo estoy muy malo y solo los cobardes se dejan sorprender por la muerte. Cuando yo haya tomado mis disposiciones, la esperaré tranquilo.

Si, en efecto, Gaston tenía alguna idea de su próximo fin, no dejó aparecer temor ninguno; era uno de esos hombres que han luchado con la muerte y la han sentido cien veces cerca sin temblar, sin palidecer.

Tenía hecho testamento de cuando estuvo malo al llegar á Francia; pero entonces no había encontrado á un hermano querido, y aquel encuentro le hacia cambiar sus disposiciones.

Quería asegurar toda su fortuna á Luis.

El abogado que mandó á buscar era un hombre muy conocido en el país, astuto, taimado, y que se deslizaba por entre los artículos del Código como una anguilla en el agua.

Orgulloso de su astucia, era hombre capaz de sacrificar sus honorarios por el placer de burlar uno de esos artículos de la ley que parecen haberlo prevista todo.

Cuando se penetró de las intenciones de su amigo, no trató mas que de reali-

despedido á Próspero, que está á punto de morir de dolor, pero no ha renunciado á toda esperanza. La crees débil y es un error; es fuerte, capaz de las mas atrevidas resoluciones; ama, y la mujer que ama defiende su amor como la leona á sus cachorros.

—Tiene quinientos mil francos de dote.

—Ciertamente que partidos por la mitad hacen doscientos cincuenta mil para cada uno, y aun así espero que renunciarás á Magdalena.

—Nunca, ¿lo entiendes?—repuso Clameran.—Rica, la haré mi esposa; pobre, la haré tambien. ¡No es su dote lo que yo quiero; es á ella, Raul, ¡la amo!

Raul pareció asombrado de esta declaracion de su tio.

Retrocedió tres pasos, alzó los ojos al cielo y dijo:

—¿Es posible! ¿Amas á Magdalena?

—¿Tú?...

—Sí, ¿qué encuentras de extraordinario?

—Nada, seguramente, y esta pasion me esplica las sorprendentes variaciones de tu conducta. Si amas á Magdalena, mi querido tio, no tenemos mas que entregarnos.

—¿Por qué?

—Porque cuando se interesa el corazón se pierde la cabeza. Los generales enamorados han perdido todas sus batallas, y si estás enamorado de Magdalena, nos perderás á los dos por una sonrisa suya.

Con una carcajada demasado ruidosa para ser sincera, Luis interrumpió á su sobrino.

—¿Con qué fuego hablas!—dijo.—¿Tan te odias á esa interesante joven?

—Ella nos perderá.

—¿Eres franco. ¿Estás seguro de no amarla?

mi vida están en juego... ten las cartas, pero déjame aconsejarte.

Largo rato, los dos cómplices estuvieron discutiendo sobre su situacion, y eran las doce cuando Luis reflexionó que su tardanza podía infundir sospechas en casa de su hermano.

—No razonemos en balde,—dijo.—la situacion es tal, que se hace urgente tomar un partido. Mañana á estas horas, aguarda aquí y tendré mi plan.

—Hasta mañana, pues.

—Cuidado con una imprudencia.

—Mi traje te anuncia que soy prudente. He preparado en Paris un ardid tan ingenioso, que desafío á la misma policia á que me pruebe mañana que he dejado mi casa del Vesinet. Adios, me vuelvo á la posada.

Alejo se sin sospechar, al parecer, los temores que había despertado en el corazón de su cómplice.

Durante su vida aventurera, Clameran había organizado demasados negocios para saber la confianza que debía otorgar á cómplices tales como Raul.

Los bribones tienen una probidad especial, y se puede contar con ellos aun mas que con personas honradas, pero siempre después del golpe, antes nunca.

La desconfianza de Clameran entreveía ya mil peligros posibles.

—¿Por qué Raul se ha ocultado tan misteriosamente? ¿Por qué ese pretexto al alejarse de Paris? ¿Querrá tenderme un lazo? Eso debe de ser. Yo estoy á merced suya, y cuantas cartas le he escrito desde que estoy en casa de Gaston, son otras tantas pruebas contra mí.

¿Pensaría desembarazarse de su cómplice? ¿en recoger solo los frutos de esta empresa?

Diferentes veces su hermano, viéndole sombrío y preocupado le preguntó: —¿Qué tienes? tú me ocultas algo pesa.

Por fin llegó la noche, Luis encontró á Raul tendido sobre la yerba y fumando en el mismo sitio donde se hablaron la noche anterior.

—Y bien, ¿has resuelto algo?—preguntó levantándose.

—Sí, tengo proyectos que creo de un éxito infalible.

—¿Qué escucho?

Luis pareció reflexionar, como quien trata de esponder sus ideas del modo mas breve y claro posible.

—Mi primer plan,—repuso,—depende de lo que tu asentimiento. ¿Qué diría

canónico de la catedral de Cadiz, quien con católico celo y a pesar de la copiosa lluvia...

Hoy recibimos el correo de la Habana con noticias que alcanzan al 15 de noviembre...

El capitán general de la isla de Cuba ha dispuesto con fecha 17 de octubre último...

El día 4 del mes próximo pasado salió de la Habana para Cadiz el vapor-correo Isla de Cuba...

La Igualdad, a pesar de su exagerado republicanismo, parece como que sale a la defensa de la dinastía...

Han sido condecorados con la cruz de Carlos III, el Sr. Melan y D. Mariano Urrabieta...

Para el Imparcial implica alguna importancia el hecho de no haber formulado declaraciones dinásticas ayer en la reunion del Senado...

grupos conservadores allí congregados para dar su apoyo al gobierno por ahora y hasta nueva orden...

Contestando a la felicitacion que el Eco de España, el Tiempo y la Epoca dirigieron al principio D. Alfonso...

A juicio de las personas observadoras, algo acontece en el partido carlista, a juzgar por el tono belicoso...

La Igualdad, haciéndose cargo de los gritos de los radicales, contra la idea de que puedan exigirse las cedulas de vecindad a los electores...

Hoy recibimos noticias del Perú que alcanzan al 27 de octubre. De una carta de Lima tomamos los siguientes párrafos:

«Las elecciones se han realizado en toda la republica con gran escándalo: la voluntad del dinero y del revolver se han impuesto, y los ciudadanos pacíficos se han abstenido de concurrir por temor de que en el acto de ejercer su derecho, una bala traidora diera cuenta de su existencia.»

Asegurase que ya a convocarse un Congreso extraordinario: este temperamento que en cualquiera otro pais se...

ria una medida salvadora, ceaso en las actuales circunstancias será el principio de una revolucion.

Háblase de la formacion de un ministerio conservador presidido por D. Nicolás de Pierola.

La aplaudida tiple doña Dolores Trillo de Quiroz, que por efecto de su estado interesante no habia querido aceptar los contratos que diferentes empresas le habian ofrecido...

TERCERA EDICION.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 3 (6 tarde, llegado por el correo.)

Creese que el mensaje será leído a la Asamblea el martes.

Asegurase que los partidarios de la vuelta de la Asamblea a Paris aplazarán su proposicion a consecuencia del mal efecto que han producido los trastornos de Bruselas.

Hoy a las cinco de la tarde ha habido consejo de ministros en la Presidencia.

Ha llegado a Madrid el señor obispo de Sigüenza con motivo de la enfermedad de su hermano el ex-ministro señor D. Antonio Benavides.

El Sr. Lopez de Tejada, subsecretario de hacienda, cuya dimision digimos que no habia sido aceptada, ha llegado a Madrid.

Los hombres que pertenecen a los partidos conservadores que han aceptado las consecuencias de la revolucion del 68, dan una gran importancia a la reunion celebrada ayer en el Senado y la consideran de inmensa trascendencia para el porvenir de las ideas conservadoras liberales.

Los radicales, que aspiraban de buena fé a la organizacion de un partido conservador liberal dentro de las instituciones, se muestran muy satisfechos por el resultado de la reunion de ayer en el Senado...

Anoche, y mientras los duñes se hallaban fuera de su casa, se cometió un robo en la calle del Arco de Santa Maria, num. 13, principal. Los ladrones, que aun no han sido habidos, se llevaron cuanto dinero y ropas encontraron a mano.

El inspector de orden público de Málaga, D. Cristobal Gil Ortega, ha sido separado de su destino.

Por consecuencia del cambio verificado en el cuerpo de carabineros han sido destinados a la comandancia de Badajoz, el teniente coronel D. Fernando Giliz, que servia en la de Huelva...

Hoy ha cesado en el cargo de segundo cabo de esta capitania el general señor Peralta, de cuyo destino se ha encargado interinamente el general Urbina.

Hoy ha tomado posesion de la subsecretaria de la presidencia el Sr. D. Antonio Ferratges.

Hoy a primera hora solo estaban libres dos hilos telegraficos, uno a Valladolid y otro a Salamanca.

El presidente y los nueve ministros, jefes superiores de administracion, que ayer dijimos componian la plantilla, aprobada por el rey, del tribunal de Cuentas del reino, segun su nueva ley organica, no reciben su nombramiento o confirmacion en sus destinos, del monarca. Las Cortes, a las que el tribunal representa, son las que han de hacer la eleccion de aquel alto personal. Al gobierno le corresponde el nombramiento del fiscal, jefe tambien superior de administracion y unico representante que tiene en todos los actos del tribunal, como defensor que es de aquel, y a la vez de la ley. De aqui el deber de este elevado funcionario de asistir siempre a los plenos del tribunal, formar parte del mismo, ocupar el puesto entre los ministros que por antigüedad le correspondan, y tener, en fin, por el art. 11 de la ley, la misma categoria, distintivos y consideraciones que los fiscales de los demas tribunales supremos, formando parte del ministerio fiscal del reino.

Todos los demas nombramientos de los empleados del tribunal se aprueban por el ministerio de Hacienda, y se harán en adelante por el propio tribunal, dando una vacante a la antigüedad rigurosa, otra al mérito en la clase inferior inmediata, y la tercera a la oposicion.

Por el reglamento del personal del tribunal de Cuentas del reino, reformado con sujecion a la planta aprobada, han sido nombrados:

Coutadores de primera clase, jefes de ne-

gociado de primera. D. Juan Arévalo, en comision; D. Antonio Navarro y Rodrigo, en comision; D. Manuel de Ossorno, D. Francisco Loredo, D. Juan Rojo, don Manuel Diaz Gallego, D. Leandro Cócera, D. Leon Lopez Espila, D. Norberto Hojalte, D. Francisco Luis de la Cruz, D. José Daban, D. Manuel Cavado, don Juan Walls y Pulg Samper, D. Ventura de la Peña, D. Eugenio Lopez Garcia, D. Félix Herrera, D. Federico Blanco, D. Dionisio Ayllon, D. Alejandro Bernardo Estrada y D. Salvador Echevarra.

Coutadores de segunda clase, jefes de negociado de segunda. D. José María Ibarrola, en comision; D. Eduardo Bayo, D. Juan Bautista Laviña, D. Roman Gonzalez, D. José Leon Calabaza, D. Rafael Medina, D. Gabriel Pérez Ruiz, en comision; D. Victor de Vera, D. Gregorio de Córdoba, D. Vicente Suarez Incañán, D. Antonio Belmonte, D. Felipe Mondejar, D. Gregorio Martinez, D. José Casimiro Gonzalez, D. Galo de Tejada, D. Francisco de P. Estéban, D. Javier Lopez Robert, D. Roman Sevillano, don Antonio Villaba, D. José María Fernandez, D. Andrés Quijada, D. Joaquín Alarcón, D. Antonio Ibars, D. Teófilo de la Croix, D. Carlos Carmona, D. Miguel Sanchez Lopez, D. Enrique Gasset y Artime, D. José Villegas y Cobos, D. Mauricio Marin y D. Rafael Jimenez Sandoval.

El señor ministro de Estado seguia hoy mejor y ha podido asistir a secretaria.

El ex-ministro de Marina Sr. Beranger, se halla ya restablecido de su dolencia de estos dias.

Se ha concedido carta de sucesion en el marquesado de Montsolís a doña Concepcion Bassa y Saleta.

Esta tarde ha salido para Bélgica el Sr. Paxot.

El acreditado médico forense D. Joaquín Llopis, se halla enfermo de alguna gravedad.

Se ha concedido la cruz de Isabel la Católica al catedrático de la universidad de Breslau, D. Rafael Feckenstein, por un notable trabajo que ha publicado acerca de veinte antiguos médicos de España.

En el consejo de anoche se siguió tratando de cuestiones de Hacienda.

En el vapor-correo a Lopez, que acaba de llegar de la Habana, han venido el brigadier Izquierdo, dos jefes, diez oficiales y 153 individuos de tropa; de estos, 68 a continuar sus servicios y los restantes licenciados.

si te propusiera renunciar al negocio? —¡Oh!... —¿Consentirías en desaparecer, dejar la Francia, volver a Londres, mediante una fuerte suma? —Segun como ella fuera. —Puedo darte ciento cincuenta mil francos. —Mi querido tío, veo con dolor que no me conoces bien, —esclamó Raul— Tú disimulas conmigo, empleas astucias, y eso no es noble ni generoso, porque es faltar a los tratados y a la lealtad que nos debemos. Es preciso que te fijas en una cosa: en que soy tan fuerte como tú. —No te comprendo. —Lo siento; pero yo me entiendo, y hasta. Te conozco, querido tío; te he estudiado bien con los ojos del interés, que son los mejores, y he leído hasta el fondo de tu alma. Si me ofreces ciento cincuenta mil francos, es que tienes la certidumbre de atrapar un millon. Clamaban tuvo un ademan de indignacion. —No estás en lo cierto, —esclamó. —Puede; pero por el pasado hay que juzgar el porvenir. De las sumas arrancadas a Mad. Fauvel, la mayor parte contra mi voluntad, ¿qué he recibido? La décima parte apenas. —Es que tenemos un fondo de reserva... —Que está entre tus manos, mi querido tío; de tal suerte, que si mañana se prende la mecha, tú escaparás con el capital, y yo falta de recursos, iré a dar en manos de la policia correccional. Estas reconveniones parecieron desolador a Luis. —¡Ingrato! —dijo. —¡ingrato! —¡Bravo! Que bien has dicho esa palabra; pero déjate de disimulo. ¿Quiéres que te pruebe que me engañas? —Sin duda. —Pues bien; me has dicho que tu hermano tenia solo un modesto pasar, mientras que Gaston tiene una renta que no baja de sesenta mil libras. No lo niegues. ¿Qué vale aquí su propiedad? Los menos cien mil escudos. ¿Qué tiene en casa de Mr. Fauvel? Cuatrocientos mil francos. Y no es esto solo lo que posee, porque el notario de Oloron está encargado de comprarle otras propiedades en el pais. Ya ves que desde ayer no he perdido mi tiempo. Esto era tan claro, tan sencillo, que Luis no tuvo que responder.

—¡Qué diablo! —repuso Raul, —cuando se mete uno en un negocio es preciso medir sus fuerzas. Hemos tenido entre manos la partida mas bonita que puede darse. ¿Qué has hecho de ella? —Me parece... —¿Que se ha perdido! Tal es mi opinion, y por tu culpa, solo por tu culpa. —No se dispone siempre de los sucesos. —Siempre cuando uno es hábil. Los tontos aguardan la casualidad; los listos la preparan. ¿Qué conviniómos en Londres? Que debiamos regar a mi querida madre que nos ayudase un poco sin mortificarla mucho; ¿y qué ha sucedido? que a riesgo de matar la gallina de los huevos de oro, me has hecho atormentarla hasta el estremo de comprometernos. —Era preciso ir de prisa. —¿Y para ir de prisa te ha dado la ocurrencia de casarte con Magdalena? Para esto ha sido indispensable poner en el secreto a la jóven, y desde entonces ella aconseja a su tía, y la aconseja contra nosotros. Quizá no está lejos el dia en que se lo confiese todo a Mr. Fauvel o al prefecto de policia. —Yo la amo. —Ya me lo has dicho, pero eso nada significa. Nos embarcas en un negocio sin haberle estudiado, sin conocerle. Solo los necios despues de una torpeza se contentan con decir: «Si yo lo hubiera sabido! Era preciso informarme. Me digiste: «Tu padre ha muerto,» y vive, y nos hemos conducido de manera que no puedo presentarme a él; y mientras él tiene millones yo no tendré un escudo. Iré a buscar a su Valentina; la encontraré, y entonces se acabó. Con un ademan brusco Luis le interrumpió esclamando: —Basta; si todo lo he comprometido, aun tengo un medio de salvarlo todo. —¿Un medio! ¿Cuál? —¡Oh, —murmuró Luis, —ese es mi secreto! Luis y Raul se callaron durante un minuto. Aquel silencio entre los dos, en el campo, en medio de la noche, despues de la conversacion que acababan de tener, fué tan significativo que ambos se estremecieron. Habíales ocurrido un abominable pensamiento, y sin una palabra, sin un gesto, se habian entendido. Luis fué el primero que esclamó:

—¿Es decir que rehusas los 150000 francos que te ofrezco para desaparecer? Reflexiona que aun es tiempo. —Lo he reflexionado; estoy seguro de que no quiero engañarme; entre el bienestar seguro y una gran fortuna probable, elijo lo segundo. Me perderé o me salvaré contigo. —¿Y me obedecerás? —¡Ciegamente. Raul debia haberse penetrado bien del proyecto de su cómplice, porque no interrogó más. Quizá preferia la duda a una certidumbre terrible, como si hubiera creído que así eludía parte de responsabilidad. —Pues empezaras, —esclamó Luis, —por volver a Paris. —Estaré allí mañana por la mañana. —Y más que nunca estarás asíduo junto a Mad. Fauvel; es preciso que no ocurra nada en la casa sin que tú lo conozcas. —Entendido. Luis apoyó su mano en el hombro de Raul como para fijar bien la atencion de éste, en lo que iba a decir. —Tienes un medio, —esclamó, —de alcanzar la confianza de tu madre, y es echar sobre mí todas tus culpas pasadas no dejes de hacerlo. Quanto mas odioso me hagas a los ojos de Mad. Fauvel y Magdalena, mejor me sirves, y hasta si lograras que me cerrasen las puertas de la casa, me harías un favor. En cuanto a nosotros dos, debemos estar reñidos mortalmente, y si continuas viéndome, que sea como si no pudieras pasar por otro punto. Esta es la idea; ahora, a tí te toca ponerla en práctica. Con el aire mas sorprendido del mundo recibia Raul estas instrucciones. —¿Cómo! —repuso, —¿dices que adoras a Magdalena y es así como tratas de halagarla? Es un modo extraño de hacer la corte; si te comprendo que me ahorquen. —No hay necesidad de que me entiendas. —Bien, bien, —murmuró Raul con su mision. Luis, sin embargo, varió de idea convencido de que nunca se desempeña bien una mision que en el fondo se desconoce. —¿No has oido hablar nunca —dijo a Raul— de un hombre que por el gusto de estrechar en sus brazos a la mujer amada prende fuego a la casa? —Sí, ¿y qué?

—Que moralmente yo tambien te mandaré pagar fuego a la casa de madama Fauvel y la salvaré a ella y a su sobrina. Mi accion entonces les parecerá meritoria, y de un demonio puedo volverme ángel a sus ojos. Con la voz y con el gesto, Raul aprobaba a su tío. —¿No está mal, no está mal! —¿Lo has comprendido? —Todo. ¿Me escribirás? —Naturalmente. —Lo mismo que si ocurre algo en Paris, pondré un despacho. —No pierdas de vista a mi rival, al cajero. —¿A Próspero? Pobre mozo, ¡es mi mejor amigo! Y el pesar le conduce a una senda en la cual se estrellará. Hay dias en que casi me da gana de compadecerle. —¡Compadécete, no te lo prohibo! Díronse un último apretón de manos y se separaron como buenos amigos en apariencia; en el fondo odiándose con toda el alma. Raul no perdonaba a Luis haber tratado de engañarle, cuando era él, Raul, quien en último resultado habia vencido las mayores dificultades. Luis por su parte estaba aterrado de la acritud que por un momento habia tomado Raul. Hasta entonces le habia encontrado dócil, sumiso, como debe serlo el ayudante que a una orden de su general marcha al peligro sin murmurar una frase. La perspicacia de aquel muchacho le contrariaba, porque contar con él en absoluto, no habia entrado nunca en sus planes. Despues quedaba vivamente herido por sus reconveniones, fundadas despues de todo, pero que le habian herido en lo más vivo de su amor propio. Al dirigirse a casa de su hermano, Luis juraba vengarse y le decia que más pronto ó mas tarde hallaria ocasion de perder a Raul. Por el momento le tenia, y fiel a su palabra le escribió al dia siguiente y todos los sucesivos, comprendiendo lo que le importaba volver a ganar su confianza, por un momento alarmada. La situacion seguia la misma; la nube negra estaba en el horizonte, pero no en gruesa.

Gaston parecia no acordarse de que habia escrito a su pais preguntando por...

Hoy ha despachado con el rey el señor ministro de Gracia y Justicia.

El sábado parece que se presentaron en la diputación provincial de Barcelona los diputados a quienes se había mandado cesar...

Se han concedido seis meses de licencia para la Península al coronel del ejército de Cuba D. Francisco Rull.

Ha sido aprobado un presupuesto de 6790 pesetas para construir y reparar las porta-cañoneras y cubre-cabezas de los fuertes de tierra de la plaza de Melilla.

Han sido nombrados ayudantes del nuevo capitán general de las Baleares, el capitán D. José de Fuenmayor y los tenientes D. José Togores y D. Manuel Navarrete.

Por el ministerio de la Guerra ha sido aprobado un presupuesto de 10000 pesetas para rebocar la fachada principal del cuartel de San Carlos, de Guadajara.

Ha sido destinado al ejército de Cuba el teniente coronel del regimiento del Infante D. José Berriz.

Las preguntas que hizo el Sr. Suarez Inclan en la reunion que celebraron en el Senado los diputados y senadores unionistas en la tarde de ayer...

1.ª Los que votan en sentido afirmativo la proposicion sometida al debate, ¿renuncian a sus compromisos anteriores o mantienen por el contrario la integridad de sus opiniones...

2.ª Los senadores y diputados que voten en sentido afirmativo la proposicion sometida a su deliberacion, ¿renuncian a sus compromisos anteriores...

3.ª La aprobacion de la espresada proposicion, ¿significa que la union liberal se reorganiza desde ahora con un mismo simbolo...

4.ª ¿Puede darse a ese voto la significacion del deseo de que la union liberal o alguna de sus agrupaciones entre desde luego a formar parte del gobierno?

5.ª Aun en el caso de aprobarse la proposicion, ¿conservan todos y cada uno de los señores reunidos libertad de accion en los distritos electorales...

Por la contestacion del Sr. Cánovas entendi6 el Sr. Suarez Inclan, y por eso le satisfizo, que aun votando la proposicion, quedaban en pie sus votos...

En la reunion de operarios del arte de imprimir, que ayer tuvo lugar en las escuelas Pias de San Fernando...

Después se discuti6 la totalidad del reglamento y se di6 por constituida la asocacion.

En esta y todas las reuniones celebradas por los operarios tip6grafos, a pesar del gran número de concurrentes...

El señor ministro de Fomento ha presentado hoy a de la Guerra una comision del ayuntamiento y diputacion provincial de Segovia...

Esta tarde se ha reunido en casa del Sr. Sagasta la junta directiva del partido progresista-democrático ministerial.

El envío de una escuadra de los Estados-Unidos a Cuba, es un hecho, aunque sin la importancia que algunos le suponen...

El principe de Gales, lejos de haber muerto, como se asegur6 hace dos dias, seguia ayer mejor...

La academia de Jurisprudencia y Legislacion celebrará sesion te6rica pública mañana martes...

blica mañana martes, a las ocho de la noche, continuando la discusion de la Memoria del Sr. Balbin de Unquera...

En la reunion del comité general del distrito del Congreso, el Sr. Gasset y Artime present6 una proposicion para que dicho comité obligase a los candidatos-electos...

Esta tarde ha tomado posesion del cargo de subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros el diputado a Cortes Sr. Ferrniz.

El brigadier D. Victoriano Ameller ha presentado esta tarde al ministro de la Guerra la dimision del cargo de segundo cabo de la capitania general de Granada...

Hoy ha sido objeto de generales comentarios la reunion celebrada ayer por los liberales conservadores.

Siete u ocho ex-ministros de Gracia y Justicia habia ayer casi juntos en la sesion del Senado...

Algunas personas han interpretado mal la frase con que explicamos ayer un pensamiento del magnifico discurso del Sr. Cánovas...

Con un lleno completo se verific6 anoche en el teatro-Opera la cuarta representacion de la de gran espectáculo Don Sebastian...

Esta noche sala a recorrer las principales capitales del extranjero, D. Tomás Prieto, inteligente y activo director y propietario del Circo equestre...

Con el título de Sociedad Abilite, unos cuantos jóvenes de esta corte han formado el Circo de Paul (Bulos Arderius)...

El 1.º de diciembre, aniversario de la independencia de Portugal, se ha celebrado sin los alardes que en otras ocasiones han revelado cierto epecono...

Hoy ha debido llegar a Madrid el representante portugués Sr. Mendez Leal.

Parece que la cuestion de Hayti ha terminado de un modo satisfactorio para España, y que los autores de cierto motin al grito de ¡viva la independencia de Cuba!

Los periódicos de Cádiz se felicitan de la próxima llegada de la compañía que dirige el Sr. Arderius...

En vano se esfuerzan los periódicos de oposicion en suponer que el gobierno toma parte en las elecciones municipales...

directa ni indirectamente el gobierno en las elecciones, primero porque así lo exigen las leyes...

La candidatura para concejales en el distrito de Buenavista se compone de los Sres. D. Nicanor Ibarra, D. Francisco de Mendoza...

Los electores republicanos federales del distrito de la Universidad han acordado en sus reuniones previas designar como candidatos para las próximas elecciones municipales...

La cantidad que ha sido rémitida a la beneficencia provincial y a la municipal, del sueldo del gobernador de Madrid, ha sido de 1100 rs.

Se nos asegura por persona autorizada que el Sr. Ruiz Gomez no hizo mientras estuvo al frente del ministerio de Hacienda, ninguna operacion...

A la comida que habrá el viernes en palacio serán invitados los ministros que han sido después de la revolucion...

Hoy ha sido firmado un decreto del ministerio de Fomento sobre derechos y deslinde de atribuciones de los peritos agrónomos.

El señor ministro de Gracia y Justicia tiene terminado el proyecto de ley sobre procedimiento criminal en la parte referente al sumario...

Con motivo de la vacante ocurrida en el ministerio de Fomento, se han dado los ascensos de escala entre los empleados de dicha dependencia...

Los pobres acogidos en los establecimientos de beneficencia y los autorizados para impionar la caridad pública, que no están considerados como vecinos...

Se habla de un proyecto de gran reunion para formar un comité de adquisicion de recursos en grande escala, haciendo un llamamiento al patriotismo del país...

El Sr. Villaurrutia, agregado de la legacion de España en los Estados Unidos, saldrá pasado mañana para dicho país.

Hoy ha asistido breves momentos al ministerio de Hacienda el Sr. D. Ramon Lopez de Tejada...

El Sr. D. Fernando Miranda, inspector general de Hacienda en la central, ha presentado su dimision...

El Sr. Ojeiza, contador central, ha regresado a esta capital y mañana volverá a encargarse de su destino.

Se han concedido honores de jefe de administracion a D. Manuel Ruiz de Arana, jefe de cañaja de la provincia de Pontevedra.

El personal de los Bufos Arderius, que llegará a Cádiz el jueves próximo por la noche, se compone de las tipos cómicas Sras. Alvarez, Bardan, Correa, Fernandez, Fontfredi, Rivas, Ruiz, Santibañez y Vazquez...

guez, de diez y seis suripantas y diez y seis coristas del sexo masculino.

Dico la Propaganda: «Pertenece ya, y se han adherido a la prensa abolicionista contra la esclavitud (aun no hace seis dias que se inici6 tan justa idea)...

El general Sr. Sanz, diputado por Puerto-Rico, se ha presentado hoy al señor ministro de Ultramar...

Esta tarde a última hora han quedado reparadas las averias que las lluvias habian ocasionado en los telégrafos en las inmediaciones de Madrid.

El presupuesto de telégrafos ha quedado reducido a dos millones de reales, y un servicio que tantos rendimientos dá, no es justo se halle tan desatendido por el prurito de hacer economías mal entendidas.

Hoy ha estado a conferenciar con el señor ministro de Hacienda una comision de los directores del ferro-carril de Malpartida...

Por iniciativa de varios amigos del diputado Sr. Navarro y Rodrigo, se ha hecho una numerosisima tirada de sus notables discursos...

El gobierno se muestra muy contento del giro que va tomando la cuestion de Hacienda y del estado del Tesoro.

El Imparcial dice que no se permitió ayer entrar a los periodistas en el salon del Senado. Esto es verdad, hasta cierto punto...

La premura con que hicimos ayer la reseña de la reunion del Senado nos hizo padecer una omision, y es la declaracion hecha por D. Cirilo Alvarez...

El gobierno ha recibido hoy un telegrama de las autoridades de Cuba sumamente satisfactorio. El conde de Valmaseda manifiesta que reina en la Habana la tranquilidad más completa...

El Sr. Villaurrutia, agregado de la legacion de España en los Estados Unidos, saldrá pasado mañana para dicho país.

El Sr. D. Fernando Miranda, inspector general de Hacienda en la central, ha presentado su dimision...

El Sr. Ojeiza, contador central, ha regresado a esta capital y mañana volverá a encargarse de su destino.

Se han concedido honores de jefe de administracion a D. Manuel Ruiz de Arana, jefe de cañaja de la provincia de Pontevedra.

El personal de los Bufos Arderius, que llegará a Cádiz el jueves próximo por la noche, se compone de las tipos cómicas Sras. Alvarez, Bardan, Correa, Fernandez, Fontfredi, Rivas, Ruiz, Santibañez y Vazquez...

Anuncia asimismo el conde de Valmaseda que acepta el nuevo plan de campaña aprobado por el rey; que pondrá inmediatamente en ejecucion las órdenes del gobierno...

BOLSA DE MADRID DEL DIA 4.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 2, DEL 4, etc. Lists various public funds and their prices.

CAMBIOS.

Table with columns: Lóndres, París, etc. Lists exchange rates for London and Paris.

SANTOS DE MAÑANA 5.

San Anastasio. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Salvador y San Nicolás...

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA 5.

Caja de Depósitos.—Intereses de efectos públicos. Teoría Central.—Cupones de bonos vencidos en junio...

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—Les 8 1/2.—Funcion 38 de abono.—T. 2.º par.—D. Sebastian. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 82 de abono...

Advertisement for Doña Maria Francisca de Paula Tovar y Veguera, including a portrait and text about her family and a funeral notice.

ANUNCIOS.

SE CEDE UN CUARTO EN LA CALLE... Se cede un cuarto en la calle de Alcalá, amueblado, con asistencia de sin ella. El portero del núm. 33, de dicha calle, dará razón.

SALA DE ARMAS... Mr. Nicolás, el suavo, profesor y tirador de florite y sable de primera fuerza con ambas manos. Preciados, 86.

SE CEDEN HABITACIONES BIEN... Samueledas, con chimenea, al Mediodía, Razon, Jardines 13, ultramarinos.-1

SE CEDEN DOS ELEGANTES GABINETES... con su alcaoba correspondiente, con asistencia de sin ella. San Felipe Neri, 2, 3.º izquierda.

SE ALQUILAN UNA SALA Y UNA... Alcaoba. Se admiten huéspedes con asistencia de sin ella. Cabeza, 32, bajo derecha.

SE DESEA UNA CRIADA FRANCESA... alemana, que entienda de cocinas y pueda dar buenos informes. Puerta del Sol, 18, tienda de lencería.

LIBROS.—SE COMPRAN Y PAPEL... por arrobas. Jacometrezo, 31, frente a la traviesa de Moriana, librería de novo.

HIDROPESÍA

La cura una señora, única que posee el secreto en España, infalible en cuarenta días. Calle de las Pozas, 9, bajo.-1

EN LA CALLE DE COLOREROS, NÚMERO 4, frutería Española, se venden bastas de Málaga por mayor a 14 rs. arceba, y caña dulce.

MA DE CRIA PARA CASA DE LOS... padres 6 para su casa. Olmo, 22, portería.

SE NECESITA UN CRIADO DE 14 A 18... años que sepa servir bien. Informarán Arco de Santa María, 42, portería.

UNA SEÑORA, POR TENER UNA... renta algo corta, desea algun cargo decoroso en casa particular, no exige retribucion. Traviesa de la Ballesta, número 4, cuarto bajo, informará.

EL DOMINGO, 3 DEL CORRIENTE SE... perdió en San Martín al salir de misa mayor un devocionario negro con dos broches. Al que lo entregue, Desengaño, 12, 3.º derecha, se dará buena gratificación.

MA DE CRIA JOVEN, LECHE FRESCA... solicita cria para casa de los padres. Olivo, 2, portería, darán razón.

MA DE CRIA PARA CASA DE LOS... padres. Colon, 13, tienda de loza.

MA DE CRIA PARA CASA DE LOS... padres. Traviesa, de la Parada, 3, carbonería.

SABAÑONES.

Se curan con la primera untura del... Regulatora. Hortaleza, 9, botica. Frasco, 5 rs.

SE PINTAN PUERTAS, TIENDAS, LESTEROS... y muebles. Fuencarral, 18, pl.

LECTURA A DOMICILIO SOLO POR... 10 rs. al mes. Se dan catálogos Jacometrezo, 72, librería de V. Suarez. Se compran libros y restos de ediciones.

UNA SEÑORA CEDE SALA Y GABINETE... Silva, 10, tercer-izquierda.

SE NECESITAN BUENAS PREPARADORAS... y aprendizas y maquinistas para coser ropa blanca. Lobo, 12, pral. 1

SE CEDE GABINETE CON ALCOBA... con asistencia de sin ella. Toledo, 2, 2.º centro, vista a la Plaza Mayor.

DESPACHO CENTRAL

EXHORTOS. MAYOR, 108, ENTRESUELO.

Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, Portugal, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento ó devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de las que hayan ocasionado. También se encarga de hacer inscribir cuanto sea necesario en todos los registros de la propiedad de España, de la insercion de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesiten, haciéndolos venir del punto donde estén protocolizados ó archivados. La correspondencia, al director D. José Ami, Madrid

TINTURA-PADRÓ para teñir el pelo instantáneamente, sin manchar el cutis. Diez y seis años de éxito siempre seguro son la mejor garantía para el público. Caja 18 rs. Farmacias de Ultramar, Moreno Miquel, Simon, Sanchez Ocaña y Rodriguez Hernandez.

AVISO A LOS VIAJEROS. Desconfie todo viajero de las falsas noticias que al apesarse en las estaciones de Madrid le comuniquen (como sucede hace tiempo) personas interesadas en proporcionar huéspedes a determinadas casas, con perjuicio de los fondistas y de los viajeros mismos. El abuso constante y los engaños frecuentes en este asunto, nos obligan a los fondistas de Madrid a hacer esta advertencia.

LA TUTELAR. Se compran todas sus pólizas en la calle de Tetuan, 28, entresuelo.

CUARTO ANIVERSARIO.

EL SEÑOR D. ALEJO LOPEZ FRAILE (Q. E. P. D.) capellan de honor y cura que fué de palacio, falleció el día 5 de diciembre de 1867.

Todas las misas que se celebren en las parroquias del Buen Suceso, ministerial de la Encarnacion y de Santiago, por los señores sacerdotes de las mismas y adscriptos a ellas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Sus hermanas, hermanos políticos, sobrinos y testamentarios, ruegan a sus numerosos amigos le encomienden a Dios.

ARBOLES FRUTALES Y FORESTALES, arbustos y plantas de Aragón, Valencia y Murcia. Pedidos y catálogos, Sr. Molina, Costanilla de San Andrés, 2.

DON SINFORIANO FERNANDEZ LOPEZ, médico mayor de ejército, ofrece los servicios de su profesion y recibe consultas todos los dias de una a tres de la tarde, gratis para los pobres. Calle de las Pozas, 17, segundo derecha.

A LAS SEÑORAS.

Los bonitos peinados en moñas de pelo de seda y pita, de las formas más nuevas y elegantes se encuentran en la calle de Carretas, 26, comercio de la Concepcion. Sus precios desde 15 a 40 rs.

ZAFRAS PARA EL ACEITE Y OTRAS materias grasas de hojadelata, fuerte ó immejorables; una de 100 arrobas, 830 reales. Se garantizan. Para más pormenores dirigirse a Estanislao Mingo, Tudescos, 34 hojalatería. También se sale a hacerlas fuera de Madrid.

SAL GEMA

En vista de la aceptación con que el público sigue favoreciendo las procedentes de las minas de la sociedad la Castellana, la junta directiva ha acordado la reduccion de la actual tarifa sin tener en cuenta el recargo que con los derechos de consumo ha tenido dicho artículo, como podrá informarse el público en su depósito general calle de San Martín, 8. En este depósito existe, además, una partida de sal de primer en polvo y en las minas de piedra de segunda, que se darán a un precio infimo por hacer falta el local que ocupó u

LA BANDERA IBERICA, SAN BERNARDO, 41. AL PÚBLICO.

Decidido el dueño del establecimiento a retirarse de la vida mercantil, pone en su conocimiento que, desde el lunes 4 del corriente, empezará la venta de las grandes existencias de tejidos en seda, lana, hilo y algodón a precios escativamente baratos, pues quiere liquidar completamente en lo que falta de mes. San Bernardo, núm. 41.

MÚSICA.

El álbum del pianista. — Un cuaderno que contiene dos walses, dos polkas, dos mazurcas, dos schotis, dos habaneras, una jota y una tanda de lanceros, 6 rs. franco de porte, remitiendo su importe en libranzas ó sellos. Música económica, desde dos cuartos sonata. F. Ripalda, editor.—Pamplona.

LA PENINSULAR.

Venta de casas y terrenos en Madrid y provincias.

El día 4 de diciembre próximo, a las doce de la mañana, se venderá en pública y estrajudicial subasta, en las oficinas de esta compañía, calle del Turco, número 13, duplicado, segundo, una casa propia de esta sociedad, sita en la calle de las Huertas, núm. 29.

El mismo día 4 de diciembre, a la una de la tarde, se subastarán igualmente cinco solares que componen la manzana contigua a la calle de La Peninsular (afueras de la puerta de Bilbao, terrenos denominados de Apolo), cuyos solares están marcados en el plano hecho al efecto.

El día 6 de diciembre inmediato, a las doce de la mañana, y en las mismas oficinas, tendrá lugar la subasta de los terrenos denominados La Charca y Alcantarilla, sitos en las afueras de la puerta de Alcalá, divididos en cinco lotes, que se determinan en el plano correspondiente.

El mismo día 6 de diciembre, a la una de la tarde, y en las oficinas arriba indicadas, se subastarán dos casas propias de la compañía, sitas en la ciudad de Granada, calles Acera del Darro, números 14, 16 y 18, y de San Anton, números 7 y 9. Esta subasta se celebrará a la vez en Granada ante el notario don Antonio María Fauste.

El precio por que se adjudiquen dichas casas y terrenos se pagará, según el pliego de condiciones respectivo, en obligaciones hipotecarias y pólizas de la sociedad, las cuales serán admitidas por todo su valor nominal.

Los pliegos de condiciones, planos y títulos de propiedad estarán de manifiesto en las indicadas oficinas, todos los dias no feriados, desde las once de la mañana a las cuatro de la tarde. Madrid, 20 de noviembre de 1871.—El director general, José I. Cazo.

OCTAVO ANIVERSARIO.

EL EXCMO. É ILLMO. SEÑOR D. LUIS RODRIGUEZ CÁMALEÑO

FALLECIÓ EL DIA 5 DE DICIEMBRE DE 1863.

Su nunca consolada familia ruega a todos sus amigos que le encomienden a Dios y asistan a las misas que para sufragio del alma de dicho señor se dirán mañana 8 de diciembre, por los señores sacerdotes adscriptos a la parroquia de San Sebastian de esta corte, en lo que recibirán favor.

GRAN BAZAR DE LA UNION, CALLE MAYOR, NUM. 1, PLANTA BAJA.

Desde el 4 del corriente se dará un billete para la rifa de 100 pavos a toda persona que compre por valor de 20 rs. en una sola seccion del bazar. Se ha puesto a la venta el elegante y utilísimo Calendario para 1872 al infimo precio de seis cuartos. Para provincias se remitirá mediante envio de un real en sellos de correos por cada ejemplar. A los vendedores se concede rebaja importante. Para saldar las existencias que quedan en felpiros, se venden los de 6¼ a 11 y 12 reales vara; los de 6¼ a 13 rs.

ROB BOYVEAU L'APPECTEUR

El Rob Boyveau L'apporteur es el unico autorizado y garantizado legitimamente con la firma del Dr. Giraudeau de Saint-Gervais. De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, las úlceras, las sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades cutáneas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo des-embarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Depósito general.—En la casa del doctor GIRAudeau de SAINT-GERVAIS, Paris, 12, rue Richer. Depósito local en Madrid.—I Ferrer y C.ª, Montera, 31, pral.; Simon, Borrell hermanos, Escolar, Moreno Miquel, Quesada, Somolinos, Ulzurup, Saavedra, Hernandez, Mayor, 27; Sals, Pez, 9; Just, Peligros, 4; Manila, Stockzobel; Puerto-Rico, Caillard y Ramos.

JARABE DEPURATIVO DE CORTezas DE NARANJAS AMARGAS CON IODURO DE POTASIO

De J. F. LAROSE, 2, rue des Lions-Saint-Paul, Paris.

El Ioduro de potasio es un verdadero alterante, un depurativo de grande eficacia; asociado al jarabe de cortezas de naranjas amargas es bien recibido por todos los estómagos sea cual fuere la constitucion del enfermo sin perturbar ninguna de las funciones. Su composicion siempre igual permite a los medicos fijar las dosis segun los diversos temperamentos en las afecciones escrófulosas, tuberculosas, cancerosas, sífilíticas secundarias y terciarias, anémicas, para las cuales es el más específico. En Madrid: Ferrer y C.ª, Simon, Borrell h.ª, Somolinos, Moreno Miquel.

EL SEÑOR D. ISIDRO LOPEZ DE ARCE Y LOPEZ BAÑOS,

cónsul general cesante, ha fallecido a las nueve y media de la noche del día 3 de diciembre de 1871. Su viuda, hijos, nietos, hija política, sobrinos, hermanos políticos y demas parientes y testamentarios ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conduccion del cadáver desde la iglesia parroquial de San Ginés al cementerio de la sacramental de San Isidro el día 5 del corriente, a las dos y media de la tarde, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas por voluntad espresa del finado. Se suplica el coche.

JARDINES 33, 2.º—FRANCES, ITALIANO, etc. El abogado Berthemy, profesor de ciencias é idiomas, enseña de viva voz

AL CENTRO DE MADRID PUERTA DEL SOL 15

JUNTO A LA CALLE DE ALCALÁ, ANTIGUA CASA QUE FUÉ DE MADAMA AGUSTINA

LENCERIA Y ROPA BLANCA

DESDE MAÑANA EN ADELANTE

SE PONDRÁ EN VENTA UN GRANDE E IMPORTANTE SURTIDO EN

Camisas de puro hilo, para señoras y caballeros; En chambras, enaguas y peñadores, bordados y de cachirio, todo de última novedad, en holandas é irlandesas, para camisas y sábanas, pañuelos de holanda desde 16 rs. docena;

Juegos de sábanas bordadas desde 200 rs. Juegos de cuellos y puños desde 4 rs. Juegos de cortinajes bordados desde 52 rs. En fin, todo lo que hay de mas rico en encajes y bordados y de mejor en mantelerías y toallas adamascadas de Sajonia.

AVISO IMPORTANTE. Todos estos géneros se venden un 10 por 100 mas barato y en clases mejores que lo que os anuncian en las liquidaciones.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, PERIODICO EXCLUSIVO DE SEÑORAS.

Acaba de publicar el prospecto para 1872, y como en él se hacen notables rebajas en los precios, su empresa invita a las señoras y señoritas que quieran conocerlo, le ordenen la remision de él, el cual irá acompañado de un número de muestra gratis. Administracion, Carretas, 12, principal, Madrid.

ANTIGUA Y PRIMITIVA EMPRESA DE

CARROS DE MUDANZAS.

FEDERICO DELRIEU.

El dueño de esta empresa pone en conocimiento del público que acab de hacer una gran rebaja en los precios de las mudanzas, sea por carros, como por ajustes alzados.

PRECIOS:

Carros de un caballo, 20 rs.; de dos, 30, 40, 50, 60, 70 y 80, teniendo en cuenta que los carros de esta empresa son mucho mayores que los de las demás.

El público encontrará a todas horas carros disponibles en sus establecimientos, como tambien camiones para trasladar máquinas, pesos fuertes para subir y bajar de los ferro-carriles.

Administracion: Arenal, 7, tienda; Salesas, 10, cocheras, y paseo de Areneros m 4, fabrica, frente al hospital de la Princesa (Chamberi).

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS.

Flujos blanco, amarillo, sanguinolento, gonorreas, leucorreas, estrecheces uretrales, inflamaciones, irritaciones, enervacion, impotencia, escoriaciones, herpes, granos, dolores, infartos de la matriz y todo desarreglo del aparato genito-urinario, curados rápida é infaliblemente con la INYECCION DE DON JUAN y las PILDORAS DEPURATIVAS del Dr. Garcia, segun viene demostrándose diariamente hasta en los casos abandonados por la ciencia. Frasco, 14 rs., caja 10 rs., Hortaleza, 9, botica; Mayor, 27, y Atocha, 131, botica de Navarro.

JARABE DE LABELONYE

FARMACOLOGICO DE 1.ª CLASE DE LA FACULTAD DE PARIS.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los más celebres medicos de todos los paises, para curar las enfermedades del oído y las diversas hidropeas. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitations y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espantos de sangre, extincion de voz, etc.

Depósito general en España: I. Ferrer y C.ª, Montera, 31, pral. Madrid; Simon, Caballero de Gracia, 3; Borrell, Bernabé, 7; Ulzurum, Imperial, 1; R. Hernandez, Mayor, 27.—En provincias en las principales farmacias.

DUENAS (MEDICO-CIRUJANO), DENTISTA. CARRETAS, NUM. 7, PRAL., MADRID



LIQUIDACION DE ANTEOJOS

de cristal de roca, cilindricos, periscopicos, ángulas, conglas, cóncavos y convexos de rejelo, ahumados y azules, gemelos de teatro, marinos de 3 cambios, anteojos de larga vista y una infinidad de artículos en óptica. Se ofrecen 4000 rs. al que pruebe que los cristales de roca son de diferente clase a la anunciada.—Espoz y Mina, 32.

MOQUETAS.

Las mas superiores en clase y gustos, se dan a 21, 19 y 17. Carretas, 16, pral. y bajo.

TRIVINO (HIJO) HACE, BAJO LA direccion de su padre elixires y opiatas tan apreciados por su numerosisima clientela, obteniendo con ellos la limpieza de la boca, belleza de los dientes, curacion de las encías y hermosura de los labios. Se venden en casa del autor, Arenal, 11.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO. Empréstito romano, Crédito Comercial, títulos de sisas, bonos y cupones. Dirigirse a Manuel Moscaula, calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.

GRACEAS DE GELIS Y COMTE

APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.

Resultado de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Graceas de Gelis y Comte, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis (colora pallida); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo a las jóvenes, etc.

Depósito general en España: I. Ferrer y C.ª, Montera, 31, pral. Madrid; Simon, Caballero de Gracia, 3; Borrell, Bernabé, 7; Ulzurum, Imperial, 1; R. Hernandez, Mayor, 27.—En provincias en las principales farmacias.

QUESO DE BOLA 19 Rs. PIEZA. FUENCARRAL, 22, y LUNA, 20.

DIEZ MIL PARES de legítimas zapatillas suizas de las clases ya conocidas y otras de gran novedad, por sus formas y gustos no conocidos.

Sus precios de 16 a 36 rs. par, únicos depósitos por mayor y menor en Madrid, Carretas 26 y Atocha 19 y 21.

GONORREAS, FLUJO BLANCO.—SE curan con la inyeccion americana y pildoras atemperantes: 8 rs. la primera y 7 las pildoras. Exitó extraordinario en América.—Botica de San Carlos.—Granos, divisesos, llagas, bubones, cáries. Admirables efectos de los parches de Hall. Basta uno solo, 2 rs. Botica de San Carlos, Atocha, 92.

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS elegantes y modernos de Paris. Alfombras de todas clases, etc. Reina, 27.

MONTANER, MEDICO DEDICADO exclusivamente a curar los males secretos y la pérdida de la virilidad. Recibe de 12 a 8. Barrio-Nuevo, 11, entresuelo izquierda.

ACADEMIA COMERCIAL Y CENTRO Mercantil. Establecimiento útil. Meson de Paredes, 13. Prospectos gratis. SE ALQUILA EN DIEZ MIL/REAL. Anuales una gran posesion cerca de Madrid. Huertas, 7 duplicado, tercerco derecha, darán razon.

MARMOL NEGRO SUPERIOR.—Lápidas en 120 rs.; panteon matrimonio, 360; id. de familia, 500, y varias chimenas baratas. Plaza de Quevedo, 5.

SE VENDE UN ABRIGO NUEVO PARA militar. Silva, 49.

BAILE, ESGRIMA. HORTALEZA, 33, 4.º

LIBROS Y PAPEL DE PERIÓDICOS. Se compran y pagan más que en ninguna otra parte. Jacometrezo, 13, librería de Nicolás Guijarro.

CALLE DE SAN SEBASTIAN, 2.—SE vende negra a 6 rs. onza. Surtido en pelitería, géneros de punto y corsés. Precios económicos.

ALMORRANAS.—CURACION SEGURA é instantánea. Bote, 6 rs. Botica de Arrieta, plaza de Bilbao, 10.

OSTRAS FRANCESAS, REMESAS diarias, café restaurant de Bordeaux, calle de Alcalá núm. 13.

ALMONEDA DE MUEBLES LOS MAS elegantes y modernos. Reina, 6, bajo.

LIBROS ANTIGUOS Y MODERNOS. Salud, 14, tienda nueva. Se compran, venden y cambian.

BAILE, ESGRIMA, LOBO, 43, 2.º

SE CEDE UN GABINETE, NO HAY huéspedes. Puerta del Sol, 3, portería

GRAN ALMONEDA DE MUEBLES DE lujo. Luna, 29, bajo.

GALLETAS INGLESAS.—SURTIDO variado. Cajas de una y dos libras a 5 y 10 rs. una. Sierra, Mayor 62 y Martiñez, Clavel 4.

SE DESEA UN CUARTO PRAL. EN punto muy céntrico, lujosamente amueblado, para un matrimonio. Avisar calle de la Montera, 46, comercio